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GOVERNO DO DISTRITO FEDERAL

INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES DO
DISTRITO FEDERAL

Conselho Administra�vo

 

ATA

ATA DA SEXAGÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DO INSTITUTO
DE PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES DO DISTRITO FEDERAL

 

Aos sete dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas e trinta e um minutos,
na sala de reuniões do Iprev/DF, localizada no 5º andar do SCS Quadra 09, Torre B, do Edi�cio Parque
Cidade Corporate, de forma presencial, realizou-se a Sexagésima Quinta Reunião Ordinária do Conselho
de Administração do Ins�tuto de Previdência dos Servidores do Distrito Federal - CONAD/Iprev/DF,
ins�tuído pela Lei Complementar nº 769, de 30 de junho de 2008, como órgão superior que integra a
estrutura do Regime Próprio de Previdência Social do Distrito Federal. A sessão passou a ser presidida
pelo Vice-Presidente, Inaldo José de Oliveira, em subs�tuição ao Presidente Rogério Oliveira Anderson,
que não pode comparecer, e que convidou a mim, Jerusa de Vasconcelos Lins Alves, para secretariar a
reunião. Conforme disposto pelo art. 88 da Lei Complementar nº 769/2008, par�ciparam da reunião os
seguintes Conselheiros Titulares representantes do Governo: Ney Ferraz Júnior, representante da
Secretaria de Estado de Economia do Distrito Federal; Juliana Neves Braga Tolen�no, representante da
Secretaria de Estado de Economia do Distrito Federal; Paulo Cavalcan� de Oliveira, representante do
Tribunal de Contas do Distrito Federal - TCDF; Inaldo José de Oliveira, representante da Câmara
Legisla�va do Distrito Federal – CLDF e Paulo Ricardo Andrade Moita, representante do Ins�tuto de
Previdência dos Servidores do Distrito Federal.  Conselheiros Suplentes representantes do Governo:
Cris�ano Lopes da Cunha, representante da Secretaria de Estado da Casa Civil do Distrito Federal; Ana
Carolina Reis Magalhães, representante da Procuradoria-Geral do Distrito Federal - PGDF; e Jefferson
Nepomuceno Dutra, representante do Ins�tuto de Previdência dos Servidores do Distrito
Federal. Conselheiros Titulares representantes dos segurados, par�cipantes ou beneficiários indicados
pelas en�dades representa�vas dos servidores a�vos, ina�vos ou pensionistas do Distrito Federal
conforme signatários: Ana Paula Machado Neves; Cássia Maria de Souza Barreto; Geórgia Daphne
Sobreira Gomes; Marcelo Mota de Queiroz; Rafael Teixeira Cavalcante, Rejane Vaz de Abreu.
Conselheiros Suplentes representantes dos segurados, par�cipantes ou beneficiários indicados pelas
en�dades representa�vas dos servidores a�vos, ina�vos ou pensionistas do Distrito Federal conforme
signatários:  Edson Roberto Celleghim, Newton Cleiton Ba�sta e George Alexander Contarato Burns.
Registra-se que, em razão da ausência dos Conselheiros Titulares, os Conselheiros Suplentes, Ana
Carolina Reis Magalhães, Cris�ano Lopes da Cunha e Edson Roberto Celleghim, par�ciparam desta
reunião na qualidade de Conselheiros Titulares e, o Conselheiro Inaldo José de Oliveira, Vice-Presidente
do Conad, par�cipou como Presidente. Registra-se também que par�ciparam desta reunião, na qualidade
de convidados, os seguintes servidores do Iprev/DF: Elias Penha Pereira, Jefferson Nepomuceno Dutra,
Lucyano Segundo, Márcio Eduardo de Moura Aquino, Paulo Henrique de Sousa Ferreira, Ramon Estêvão
Cordeiro Lima e Raquel Galvão Rodrigues da Silva. Verificada a existência de quórum, o Presidente
cumprimentou a todos e fez a leitura da ordem do dia. Item I - da pauta, sugeriu a dispensa de leitura da
ata da 64ª Reunião Ordinária, haja vista ter sido encaminhada a todos os Conselheiros com antecedência
e não sendo necessária nenhuma alteração, a ata foi aprovada por unanimidade e disponibilizada para
posterior assinatura dos Conselheiros, com vistas à inserção no Sistema Eletrônico de Informações – SEI-
DF e publicação do extrato no DODF. Após concordância de todos, o presidente deu prosseguimento à
pauta da reunião passando para o Item II - Relatório de Execução Orçamentária - 5º Bimestre; O
Presidente Inaldo informou aos conselheiros que a matéria a ser apresentada des�na-se ao
conhecimento e acompanhamento. O Sr Márcio Eduardo, chefe da Unidade de Controladoria do Iprev,
iniciou sua apresentação reforçando a importância da par�cipação da Controladoria do Iprev/DF nos
colegiados com vistas a fortalecer essa relação. Apresentou em slides detalhados, as despesas
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relacionadas aos contratos de setembro e outubro do corrente ano e as despesas em relação à folha de
pagamento. Relatou que as despesas em comparação ao mesmo período em 2021, houve um aumento
na ordem de 2,6%, mas, que, dentro dos índices oficiais, encontra-se em equilíbrio, sem nenhum dado
discrepante. Ressaltou que o principal obje�vo dessa análise é verificar alguma incongruência e relatar à
Presidência do Iprev para medidas cabíveis, informando às áreas fins para providências. Informou ainda
que a Controladoria desenvolve outros assuntos relacionados à Ouvidoria e Gestão de Riscos, e que,
oportunamente, gostaria de apresentar esses trabalhos ao CONAD. Apresentou ainda as despesas com os
bene�cios previdenciários, aposentadorias, reformas, pensões e o auxílio-funeral e esclareceu que ainda
que não seja um bene�cio previdenciário é custeado pelo Iprev, com o aporte do Tesouro em relação a
essa despesa. Detalhou nos slides a somatória dessas despesas, totalizando o valor de R$
791.488.262,89, informando, também, que esta despesa está bem equilibrada em comparação ao ano de
2021 e que não houve um aumento significa�vo até a presente data. Sequencialmente, apresentou as
despesas de pessoal com servidores sem vínculo, estatutários e requisitados, que, em comparação ao
ano de 2021, houve um aumento de 10%.  Apresentou, na contabilização da Receita, as quatro unidades
gestoras do Iprev, e discorreu um pouco sobre cada uma delas, a UG 320206 – Novo Fundo Capitalizado,
a UG 320202-32203 – Fundo Solidário Garan�dor, a UG 320203-32203 – Fundo Financeiro e, por úl�mo,
a UG 320201-32203 – IPREV. Demonstrou no quadro compara�vo as receitas de 2022 e 2021 e ressaltou
que diante da apresentação de repe�das perdas do Fundo Solidário Garan�dor, a Controladoria abriu
diligências para verificação e acompanhamento do Fundo – Memorando n° 10 –
IPREV/PRESI/CONT/AUDCO, Processo SEI n° 00413-00005104/2022-27 e, apesar de o Fundo ainda se
encontrar em resultado inferior ao ano anterior, o 5° Bimestre apresentou ganhos significa�vos na ordem
de R$ 161.237.336,98 com o primeiro superávit bimestral no ano de 2022. Concluída a apresentação, foi
oportunizado a palavra ao Sr. Jefferson, diretor da Diretoria de Inves�mentos - DIRIN, que se colocou à
disposição para esclarecimentos do Item III - Deliberação da Polí�ca de Inves�mentos, Processo SEI-GDF
nº 00413-00005299/2022-13; o Sr. Jefferson, esclareceu aos Conselheiros que na úl�ma reunião do
CONAD, foi apresentada a Polí�ca de Inves�mentos do Iprev para o ano de 2023 e que a equipe da DIRIN
estava presente à disposição dos Conselheiros para lembrar qualquer aspecto ou citar algumas situações
que foram apresentadas nessa reunião. Informou ainda algumas fases para aprovação da Polí�ca de
Inves�mentos, onde se levantam por 2 ou 3 meses informações que visam subsidiar as estratégias a
serem adotadas na Polí�ca de Inves�mentos, para que, depois de organizada, encaminhar para a
Diretoria Execu�va do Iprev – DIREX, seguidamente ao Comitê de Inves�mentos – CIAR e, por úl�mo, o
CONAD.  Então, mês a mês são levadas as sugestões de estratégias para que se possa aprovar e levar para
a reunião seguinte. Esclareceu que há um controle pra�camente mensal no CIAR para que se possa fazer
uma movimentação na carteira, mas tudo baseado na legislação e também na Polí�ca de Inves�mentos
que acaba restringindo um pouco mais. Informou que são cumpridos ali os limites máximos exigidos pela
legislação e que está aguardando nesse momento a deliberação da Polí�ca de Inves�mentos para dar
prosseguimento às demais ações. Ressaltou outro fato importante em relação às metas para o FSG. A
meta consiste na soma do indicador oficial de inflação, o IPCA, acrescido de 1,05% ao ano para 2023, e,
para o Fundo Capitalizado, é o IPCA acrescido de 2,93% ao ano, ou seja, tem que ultrapassar a inflação,
mais o percentual definido pela Polí�ca de Inves�mentos, e, como foi levantado pelo Sr Márcio, chefe da
Controladoria, esse ano ambos os fundos estão posi�vos, sendo que em outubro deste ano houve uma
das maiores rentabilidades da carteira, em torno de 83 milhões de reais no mês conseguida através da
estratégia de recuperação. Para o Fundo Capitalizado, com uma performance ainda melhor, encostado na
meta e que até o final desse ano, muito provavelmente, deve ser superada. Essa meta é importante para
esse acompanhamento, o que é feito quase que mensalmente, tanto na reunião do CONFIS quanto no
CIAR, e, agora, sendo apresentado ao CONAD para úl�ma aprovação para que se possa encaminhar até
ao final deste mês no sistema CADPREV. Informou que com consolidação da Polí�ca de Inves�mentos
aprovada, encaminha-se um documento chamado DEPIN pelo sistema do CADPREV, pertencente à
Secretaria de Previdência, para que a situação do Iprev con�nue regular. Destacou ainda que outro fato
digno de nota foi a renovação do CNP porque atesta a regularidade do Iprev em todos os aspectos da
Previdência e que embora tenha �do muitos desafios ao longo do ano como guerra, rally eleitoral,
mudança de governo, dentre outros, houve resultados posi�vos na carteira de inves�mentos do Iprev.
Afirmou que no próximo ano deverá ser mais tranquilo para seguir com essa carteira de inves�mentos.
Concluída sua fala, o Sr Jefferson colocou-se à disposição para solucionar quaisquer dúvidas per�nentes à
Polí�ca de Inves�mentos. Houve um ques�onamento sobre a expecta�va do aumento de gastos, se
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haveria alguma mudança no cenário atual. O Sr. Jefferson respondeu que o cenário tem mudado em
alguns aspectos para posi�vo e, mesmo assim, a DIRIN acabou fazendo uma análise de estratégia
conservadora, fugindo do risco no momento de pico eleitoral e que a resposta do mercado a essa
transição tem sido suave, sem nenhuma queda brusca da Bolsa de Valores, permanecendo em torno de
110 mil pontos. Houve também um ques�onamento se haveria alguma proposta para u�lização dos
imóveis, o que foi prontamente respondido pelo Sr Jefferson, que há um anexo rela�vo ao Plano de
Gestão Imobiliária dentro da Polí�ca de Inves�mentos e que faz parte, sim, dessa aprovação. Informou
ainda que houve muitos avanços na polí�ca dos imóveis e que está bem o�mista para o próximo ano e
que a preocupação não é só de manutenção dos imóveis, mas, montar uma carteira imobiliária ou algo
parecido que se consiga ter um retorno. Esclareceu que já estão conseguindo avançar com a permuta dos
imóveis problemá�cos e que muitas reuniões têm sido feitas com o pessoal responsável na Secretaria de
Planejamento e para que os Conselheiros não se preocupassem porque esses imóveis não devem ser
liquidados tão rapidamente. Um dos Conselheiros ponderou que a preocupação não é da liquidação, mas
fazê-lo no momento certo ou colocá-lo para rentabilizar da maneira correta. Ressaltou que os terrenos de
Santa Maria e do Jockey, duas áreas importantes, poderiam ser valorizados apenas mudando a sua
des�nação para uma área residencial, por exemplo, sem muito inves�mento e que isto elevaria
consideravelmente o seu valor. Poderia também se usar a própria assessoria da Terracap para uma
orientação mais segura, haja vista a vasta experiência na área. Salientou que do jeito que estão os
terrenos, há uma valorização normal, mas, se incrementar algumas decisões de lei urbana, o valor poderá
ser maior do que outro terreno nas mesmas condições. Após encerrado os debates, o Presidente Inaldo,
colocou a proposta da Polí�ca de Inves�mentos para votação, tendo sido aprovada por unanimidade.
Passou-se então para o Item V - Planejamento e definição do calendário de Reuniões Ordinárias do
Conselho de Administração; foi aprovado o calendário das reuniões do CONAD para o ano de 2023,
sendo definido que todas as reuniões serão realizadas na primeira quarta-feira de cada mês, exceto nos
meses de fevereiro, março e abril que serão realizadas na segunda quarta-feira do mês.  Item IV -
Informes Gerais; O Presidente agradeceu a presença dos Conselheiros e convidados e deu por encerrada
a reunião. Nada mais havendo a ser tratado, o presidente encerrou a sessão às dez horas e trinta e sete
minutos. Eu, Jerusa de Vasconcelos Lins Alves, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, será
assinada pelos Conselheiros Titulares presentes na reunião, e inserida no Processo Nº 00413-
00000036/2022-18 por meio do Sistema SEI-GDF.

Assinaturas:

Documento assinado eletronicamente por ANA PAULA MACHADO NEVES - Matr.0277822-X,
Membro do Conselho de Administração, em 15/12/2022, às 09:55, conforme art. 6º do Decreto
n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180,
quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por REJANE VAZ DE ABREU - Matr.0281776-4, Membro
do Conselho de Administração, em 15/12/2022, às 10:03, conforme art. 6º do Decreto n°
36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180,
quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por GEORGIA DAPHNE SOBREIRA GOMES -
Matr.0277824-6, Membro do Conselho de Administração, em 15/12/2022, às 10:15, conforme
art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito
Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por INALDO JOSE DE OLIVEIRA - Matr.0270240-1,
Membro do Conselho de Administração, em 15/12/2022, às 10:19, conforme art. 6º do Decreto
n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180,
quinta-feira, 17 de setembro de 2015.
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Documento assinado eletronicamente por PAULO RICARDO ANDRADE MOITA-Matr.02820447,
Membro do Conselho de Administração, em 15/12/2022, às 10:23, conforme art. 6º do Decreto
n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180,
quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por RAFAEL TEIXEIRA CAVALCANTE - Matr.0281773-X,
Membro do Conselho de Administração, em 15/12/2022, às 11:54, conforme art. 6º do Decreto
n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180,
quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por NEY FERRAZ JÚNIOR - Matr.02820455, Membro do
Conselho de Administração, em 15/12/2022, às 12:01, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756,
de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira,
17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por CÁSSIA MARIA DE SOUZA BARRETTO -
Matr.0281771-3, Membro do Conselho de Administração, em 15/12/2022, às 14:29, conforme
art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito
Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por CRISTIANO LOPES DA CUNHA - Matr.0281668-7,
Conselheiro(a)-Suplente, em 16/12/2022, às 09:06, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de
16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17
de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ANA CAROLINA REIS MAGALHAES - Matr.0277821-1,
Membro do Conselho de Administração, em 16/12/2022, às 11:16, conforme art. 6º do Decreto
n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180,
quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por EDSON ROBERTO CELLEGHIM - Matr.0281669-5,
Conselheiro(a)-Suplente, em 16/12/2022, às 13:21, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de
16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17
de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por PAULO CAVALCANTI DE OLIVEIRA - Matr.0270189-8,
Membro do Conselho de Administração, em 16/12/2022, às 14:20, conforme art. 6º do Decreto
n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180,
quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por JULIANA NEVES BRAGA TOLENTINO Matr. 02809362,
Membro do Conselho de Administração, em 16/12/2022, às 15:17, conforme art. 6º do Decreto
n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº 180,
quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por MARCELO MOTA DE QUEIROZ - Matr. 174.510-7,
Coordenador(a) de Administração Financeira, em 16/12/2022, às 17:23, conforme art. 6º do
Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº
180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.
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Documento assinado eletronicamente por : GEORGE ALEXANDER CONTARATO BURNS-
Matr.02818396, Conselheiro(a)-Suplente, em 23/12/2022, às 15:59, conforme art. 6º do
Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal nº
180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.
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